
Rapport d’activité
(juin 2022 - janvier 2023)

Le bureau de l’association

Organisation

L’association a été officiellement créée en janvier 2021, elle a désormais 2 ans.

Le bureau élu lors de l’AG du 2 octobre 2021 comporte 11 membres : Mireille Besson, Renaud Cornand,
Annie Duranton, Sophie Gomez, Dominique Jérémiasz, Christiane Lanteri-Pouderoux, Pédro Lima, Odile Pa-
pini, Paul Pouderoux, Michel Semeriva, Catherine Tardivel. Le bureau se réunit toutes les semaines le jeudi
soir de plus en plus en présentiel et parfois encore par zoom Les adhérentes/adhérents sont bienvenus à partici-
per aux réunions du bureau. Le bureau communique régulièrement avec les adhérentes/adhérents par courrier
électronique.

Depuis septembre 2022, pour plus de transparence, le bureau rédige un bref compte-rendu des réunions
hebdomadaires.

Le bureau a également mis en place une page facebook pour communiquer vers l’extérieur de l’association,
suivie à ce jour par 410 personnes.
https://www.facebook.com/Les-amies-du-Printemps-Marseillais-des-68%C3%A8mes-arrondissements-101142235274714

L’association comptait au 20 janvier 2023 47 adhérentes/adhérents. Nous étions 88 adhérents en 2021. A ce
jour 8 nouvelles personnes nous ont rejoint et 39 d’adhérentes/adhérents ont renouvelé leur cotisation, cepen-
dant un trop grand nombre ne l’ont pas encore fait et nous les engageons chaleureusement à le faire car cela est
très important à plusieurs titres. En effet, afficher un nombre d’adhérentes/adhérents à jour de leur cotisation
permet de donner plus de poids à notre association lors des rencontres et des discussions que nous menons au
sein des CICA, des CIQ, des réunions publiques et des rencontres avec les élues/élus. Par ailleurs, les cotisations
sont indispensables au fonctionnement de l’association, en particulier pour les frais fixes de toute association,
au tirage de textes, à l’organisation de réunions conviviales · · ·
Un autre point important est l’implication des adhérentes/adhérents aux activités de l’association. Nous avons
été très heureux de voir un grand nombre d’adhérentes/adhérents participer à la réunion co-organisée avec les
élues/élus du Printemps Marseillais sur la redynamisation du Printemps Marseillais aux Danäıdes le 11 octobre
dernier. Nous comprenons que la période qui vient de s’écouler a été une période très chargée, cependant l’impli-
cation d’un plus grand nombre d’adhérentes/adhérents permettrait de mieux soutenir l’action de nos élues/élus
afin de mener à bien le programme du Printemps Marseillais.

Groupes de travail et de réflexion

L’activité de l’association s’est articulée autour de groupes de travail et de réflexion.

• Solidarité

Collectes : Trois collectes ont été organisées dans les supermarchés des 6ème et 8ème arrondissements, les
18 juin, 19 novembre et 17 décembre, elles ont impliqué seulement une quinzaine d’adhérentes/adhérents.
Les collectes solidaires en partenariat bénévole avec la mairie 6 & 8 sont une co-construction réussie qui
permet de rendre visible l’action solidaire de la mairie du 6 & 8.

Solidarité réfugiées/réfugiés : — Les produits pour bébés récoltés lors de la plupart des collectes sont
donnés au Centre d’Accueil des Demandeurs d’Asile du 6ème arrondissement, sinon à l’Auberge
Marseillaise.
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— Nous avons participé à la mobilisation le 5 novembre lors de la remise de la médaille de la ville à
Mimmo Lucano, ancien maire de Riacce en Italie et condamné à 13 ans de prison pour avoir accueilli
dignement des migrantes/migrants et refait vivre son village.

— Le 19 novembre nous avons organisé une collecte alimentaire dans le cadre du festival des solidarités
au Cours Julien.

— Nous avons participé à la manifestation dans le cadre de la journée internationale sur les migrants le
18 décembre et nous avons publié un texte sur notre page Facebook.

— Nous avons participé à l’assemblée générale des associations de soutien aux réfugiées/réfugiés afin de
construire une mobilisation contre le projet de la loi Darmanin.

Commission solidarité : La commission solidarité est au point mort.

• Démocratie participative

— CICA
Les Comités d’Initiative et de Consultation d’Arrondissement constituent une des instances de mise en
place concrète de la démocratie locale participative. Notre association participe au CICA du 6ème et au
CICA du 8ème.

Pour le CICA du 6ème :
— Fin juin, nous avons présenté une interpellation en conseil d’arrondissements pour l’augmentation des

places résidents dans les parkings souterrains (DSP de la Métropole) ainsi que leur mise en conformité
pour l’accessibilité des personnes à mobilité réduite. Cette interpellation a été suivie de l’adoption
par le conseil d’arrondissements d’un rapport à ce sujet.

— Nous avons été à l’initiative, début juillet, d’une réunion avec le CICA mobilité du 7ème et les
élues/élus du 1&7 et 6&8 sur le nuisances engendrées par les bus de tourisme qui se rendent à Notre
Dame de la Garde. Dans le courant de l’été Audrey Gatian, élue en mairie centrale en charge de la
politique de la ville et des mobilités, a promulgué 2 décrets interdisant les bus de 13,5 m, nous savons
que ce n’est pas suffisant mais c’est un bon début.

— Nous participons à l’initiative d’un projet d’interpellation du conseil de secteur en collaboration avec
d’autres associations et certains CIQ. Dans le cadre de l’application de la loi LOM qui interdit, en
particulier, le stationnement payant à cheval trottoir/chaussée quand il n’y a pas 1,40m de trottoir
pour les piétons, il s’agit de constituer un comité citoyen chargé de définir les rues à traiter en priorité,
en concertation avec les habitants afin de nous mettre en conformité avec les textes et de préparer la
ville de demain.

Pour le CICA du 8ème :
Trois réunions du CICA se sont tenues depuis la dernière AG. Les sujets abordés : ville du quart
d’heure associée aux futurs aménagements de la friche Legre Mante, l’évolution de l’̂ılot de l’ancienne
Compagnie du Fil de Lin, action pour la présence de services publics de proximité (avec présence
effective d’agents) sur le littoral sud, la création à Marseille d’une véritable police de terrain, avancée
de l’enquête publique secteur Legré-Mante et l’enquête préfectorale.

— Atelier sur la Charte de la Participation Marseillaise
Nous avons participé, le 14 septembre, à l’atelier de réflexion et d’échanges autour de la Charte de la
Participation Marseillaise, initié par Théo Challande Névoret, élu en mairie centrale en charge de la
Démocratie locale.

• Logement

— Nous avons participé aux états généraux du logement qui se sont tenus le 28 et le 29 Novembre 2022 à la
friche de la Belle de Mai. Dans un premier temps l’état des lieux -alarmant- du logement à Marseille a
été dressé. A la suite de cet exposé, la Mairie a défini les différents axes de la politique publique qu’elle
souhaitait mener, en étroite collaboration avec tous les acteurs locaux du logement : � mise à l’abri des
personnes sans solution d’habitat, permettre à tous les Marseillais d’accéder à des appartements dans
leur ville, construire une ville plus juste dans un cadre écologique �. Pour plus d’informations : https:
//www.marseille.fr/mairie/actualites/etats-generaux-du-logement-a-marseille#vide

2

https://www.marseille.fr/mairie/actualites/etats-generaux-du-logement-a-marseille#vide
https://www.marseille.fr/mairie/actualites/etats-generaux-du-logement-a-marseille#vide


— Nous avons participé à à l’hommage citoyen aux victimes du 5 novembre à Noailles organisé par le col-
lectif du 5 novembre.

— Nous soutenons le projet d’accompagnement social et d’hébergement, associé à la réhabilitation de l’an-
cienne école maternelle de la Madrague de Montredon. Ce projet est porté par les associations JUST et
Yes We Camp. Nous avons participé à la réunion de présentation du projet le 15 décembre.

• Mobilités

— Mobilisation contre les projets de la métropole Nous avons participé avec d’autres associations à
la mobilisation contre le projet de ré-aménagement de la Place Castellane. Nous avons participé la châıne
humaine du 13 octobre ainsi qu’au rassemblement devant le palais du Pharo lors du dernier conseil de la
métropole le 15 décembre.

— Commission transports/mobilités Suite à la réunion du Printemps Marseillais aux Danäıdes du
11 octobre, avec les élues/élus du secteur une commission a été crée et la première réunion a eu lieu
le 28 décembre 2022. Afin d’enrichir les résultats de la concertation proposée par la RTM, et dégager
les priorités pour le 4ème secteur, un sondage � googleform � avec 5 questions prioritaires et destiné
à être diffusé largement par le biais des CIQ, des collectifs, des associations, · · · a été mis en place :
https://docs.google.com/forms/d/1dWjTNKr5w5DaJToLPsWNaD1A3xh5T15xIGDIRyen_lk/edit

• Friche Legré-Mante

Legré-Mante : pollution, dépollution, projet immobilier
Nous avons répondu à l’enquête publique sur le projet de réhabilitation de la friche industrielle Legré-Mante et
nous avons fait acte de candidature pour le comité de vigilance.

• Soutien à la mobilisation contre le projet immobilier du parc Henri Fabre
Notre association citoyenne est engagée pour une ville plus verte et un cadre de vie de qualité pour tous les
habitants du secteur. Elle apporte donc tout son soutien à l’association pour la préservation du Parc Henri
Fabre qui se bat sans relâche contre un projet immobilier qui défigurerait le parc de l’Ecole Nationale de Danse.

• Les quartiers

Concernant les différents quartiers de notre secteur, notre association s’implique dans les réunions orga-
nisées par la mairie de secteur autour de problématiques spécifiques à ces quartiers, en particulier, Le Rouet,
La Plaine/Cours Julien, Notre Dame du Mont, Vauban, Bonneveine.

Prises de position concernant la politique de la ville

Nous avons publié plusieurs textes consultables sur la page Facebook de notre association :
27 août : Texte de soutien des habitant.e.s mobilisé.e.s contre le projet immobilier anti-social et anti-écologique
du parc Henri Fabre.
8 octobre : Appel au rendez-vous aux Danäıdes du 11 octobre.
17 octobre : Après le succès des rencontres du Printemps, on continue !
18 décembre : Journée internationale des migrant.e.s

Relations avec les élus et élues

Les membres du bureau rencontrent régulièrement les élues/élus sous la responsabilité de Juliette Masson,
présidente du groupe Printemps Marseillais en mairie de secteur.

Par ailleurs, notre association avec les autres associations amies du programme du Printemps Marseillais a co-
organisé avec les élues/élus du Printemps marseillais la rencontre du 11 octobre 2021 avec les militantes/militants
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et sympathisantes/sympathisants du Printemps Marseillais pour maintenir la dynamique du Printemps Mar-
seillais afin de mener à bien le programme pour une ville plus juste, plus verte, plus démocratique. Cette
initiative a été un succès qui démontre la mobilisation de militantes/militants pour le programme du Printemps
Marseillais : plus de 300 personnes étaient présentes.

Suite à cette rencontre il a été acté la mise en place dans notre secteur de commissions thématiques à parité
élues/élus et militantes/militants. La commission transports/mobilités a été mise en place suite à la demande
des élues/élus de notre secteur.

Relations avec les associations ”amies du Printemps Marseillais” d’autres
secteurs

Notre association est en contact régulier avec les associations similaires à la notre dans différents secteurs
de la ville. Il s’agit, par ordre de création, des associations :
”Les amies du Printemps 9/10 ”,
”Les amis du Printemps Marseillais” (dans les 2/3),
”Citoyennes et citoyens du 4/5”,
”Conseil local du Printemps Marseillais 15/16”,
”Citoyen.ne.s du Printemps Marseillais 1/7”.
Les 6 associations se réunissent régulièrement environ tous les 15 jours et ensemble, nous avons travaillé sur les
sujets suivants :

Une fédération des associations pour soutenir le programme du Printemps Marseillais : les
Hirondelles

A l’image de la nôtre, d’autres associations de soutien au programme du Printemps Marseillais se sont
créées pour poursuivre la dynamique issue de la campagne dans les autres secteurs de la ville. Les modalités
de fonctionnement comme le type de relations avec les élu.e.s peuvent sensiblement différer mais nos objectifs
sont les mêmes. Ce sont aujourd’hui près de 500 adhérent.e.s qui sont regroupé.e.s dans ces structures qui
représentent une des clefs pour réussir à transformer la ville. Des statuts permettant d’officialiser l’existence de
cette fédération sous forme associative ont été déposés. La fédération intitulée ”Les Hirondelles” est en place.

Une association du Printemps Marseillais pour faire vivre notre maison commune !

Suite à la rencontre du 11 octobre, l’idée de créer une association ”Printemps Marseillais” a été actée. Des sta-
tuts ont été élaborés par des membres des associations et sont en cours de discussions avec des représentantes/re-
présentants des élues/élus. Cette association aura pour mission d’organiser des échanges autour de la mise en
place du programme du Printemps Marseillais et des initiatives publiques, de façon centralisée ou par secteur.
Des réunions régulières entre élues/élus et militantes/militants associatifs permettent d’avancer sur l’ensemble
de ces points.

Rencontres avec les élues/élus

Rencontre avec notre élu adjoint à la culture : Jean -Marc Coppola.
Le lundi 21 novembre une délégation des 6 associations de soutien au programme du PM ont rencontré Jean-
Marc Coppola en mairie centrale. Il a évoqué les problèmes auxquels il doit faire face en raison du manque de
personnel, néanmoins le recrutement de personnels A, B, C, est en cours notamment pour les bibliothèques. La
ville récupère la compétence du tourisme avec la loi 3DS en janvier 2023, nous avons suggéré d’ouvrir un local
dédié à la culture au centre-ville visible. Nous avons insisté sur le manque de communication de la mairie Prin-
temps Marseillais sur la culture. La réunion s’est déroulée dans un climat de confiance et de grande bienveillance.
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